



学校だより

# 梨の花



市川市立稻荷木小学校

HP QR コード



令和7年11月5日 第7号



「やさしく・かしこく・たくましく」

～子どもが夢を持ち、仲間と共に未来を切り拓く力を育む学校～

## 秋の深まり 学びの深まり

日ごとに木々の色づきが進み、校庭にも落ち葉が舞う季節となりました。朝夕の冷え込みに冬の気配を感じるようになりましたが、子供たちは元気いっぱい学習や運動に取り組んでいます。学校では、毎日の学習（教科等、生活面の指導、心の教育、健康安全面の指導）とともに、学校行事、体験学習、校外学習、社会科見学などを実施してきました。秋の学校生活は、子供たちを心身ともに豊かに成長させてくれます。

ところで、「秋が深まる」といいますが、「春や夏が深まる」とは言いません。秋は紅葉などを通して色彩が深まるこことを象徴しています。「深まる」という言葉には、「学びが深まる」「友情が深まる」など、薄かったものが徐々にその色合いを濃くしていく様子が表れています。一人一人が自分の「学びの深まり」のために努力を重ねたり、「友情の深まり」のために友達の良い所に目を向けたりしてほしいと思います。

11月は、学習の成果を発表する場や、心を豊かにする読書の機会が多くあります。それぞれの行事を通して、子供たちが新たな発見や感動を味わい、より成長していくことを願っています。



## 地域とともに



### 【5年生 学校支援実践講座交流会10/6（月）】

市川市には、学校と地域住民が力を合わせて、いじめの未然防止を目的とした「学校支援実践講座」という事業があります。その講座の受講者の方々が5年生の「道徳」の授業の中に入り、人間関係のトラブルをどうするかという子供たちの話し合いの進行役を務めていただきました。地域支援者の皆さんのおかげで、温かい雰囲気の中で自由に発言し、異なる意見を認め合い、お互いを大切にする姿勢が見られました。とても貴重な体験をすることができました。

<地域支援者から交流会を終えての感想です。>

- ・人の関わりについて、前向きに考えていいこと悪いことの区別がきちんとできている子が多い。
- ・普段から友達間で、自分だったらこうする、というものを持っているのだと思った。素晴らしい！
- ・正しい判断力、考えを持っている児童が多い。
- ・活発な発言が多く、友達の好きな話題に合わせるなど、小なりに大人だなと感じた。

地域支援者の皆様、ありがとうございました。映像は10/6のホームページに掲載しております

### 【稻荷木フェス10/18（土）】

「地域・学校・保護者」が一体となったお祭り的イベントで、子供たちにとって保護者・地域にとっても楽しみにしている場になっています。当日は天気に恵まれ、校庭で模擬店や屋台形式の出店が並び、活気にあふれていました。また、体育館ではフリーマーケットが行われ、普段の学校生活とは違う「お楽しみ」の場となりました。



# 読書に親しむ習慣づくり ～作家講演会～

10月22日（水）読書活動の一環として絵本作家のサトシンさんをお迎えし、講演会を開催しました。代表作『うんこ！』や『わたしはあかねこ』など、子供たちに大人気の作品を手がけています。

講演では、絵本づくりの裏話や、作品込めた思いと未来のある子供たちへの思いをユーモアたっぷりにお話しくださいました。サトシンさんの楽しい語りに、子供たちは笑顔で聞き入り、絵本の世界の魅力を存分に感じる時間になりました。



## 継続は力なり！【陸上部の様子】大健闘！走り高跳び4位入賞

10/24（金）市内陸上大会が開催されました。選手として参加した子供たちは20名です。稲荷木小学校の代表として一生懸命頑張りました。走り高跳びでは2名出場して、2名が決勝に残ることができました。1名は3位同等の高さで4位の成績を残すことができました。おめでとう！進んで毎日練習に取り組み、陸上競技を通して、体力・技能の向上に励んだこと、そこが大切です。選手になれなかった子供たちを含め、これまでの取り組みに拍手を送りたいです。お疲れさまでした。



## 【校内音楽会・音楽発表会】 ～音楽の力=聴く人の心を温かく、励ましてくれる～

10/31（金）校内音楽会、11/1（土）音楽発表会が行われました。各学年がこの日のために練習を重ね、素敵なハーモニーを響かせました。

子供たちの真剣なまなざし、仲間を信じて奏でる音楽、そして聴いている皆の温かい拍手。体育館いっぱいに広がった音の輪は、まさに「心をひとつ」する瞬間でした。当日、子供たちに伝えた感想は、10/31のホームページに掲載しています。ご覧ください。



## 「和食の日」に寄せて

11月24日は「いい（11）にほん（24）しょく」の語呂合わせから「和食の日」とされています。

和食は、2013年にユネスコ無形文化遺産にも登録され日本の四季や地域の風土、自然への感謝の心が込められた世界に誇る食文化です。

私たちの食卓には、季節の移ろいを感じられる食材や、だしのうま味を生かした味付けなど、先人の知恵と工夫が息づいています。和食を味わうことは、単においしさを楽しむだけでなく、自然の恵みや食材を育ててくれる人々への感謝の気持ちを育てるにもつながります。

本校でも給食を通して、だしの香りや旬の食材を楽しみながら、「食べるもののありがたさ」を感じる機会を大切にしています。

食を通して、心も豊かに育つ子供たちであってほしいと願っています。

## ◆ 11月ゆとろぎ開設日について

開設日：11月10日（月）11月12日（水）11月14日（金）  
11月17日（月）11月18日（火）11月21日（金）  
11月25日（火）11月26日（水）11月28日（金）

